

ALCANCE

El vapor *Zafiro*, procedente de Hong-kong, que fondeó ayer mañana en nuestro puerto, ha sido portador de periódicos y correspondencias de la Península y el extranjero con fechas que adelantan respectivamente al 13 y 15 del pasado octubre.

A continuación publicamos las cartas de nuestros corresponsales en Madrid y algunas noticias de las de mayor interés:

CARTAS DE LA PENINSULA.

(De nuestro corresponsal.)

Madrid, 12 de octubre de 1886.

Sr. Director del DIARIO DE MANILA.

LA POLÍTICA.

La crisis se ha resuelto el sábado último, constituyéndose el nuevo Ministerio con el siguiente personal, cuya lista conocerán Vds. por telegrama: Presidencia sin cartera, Sagasta; Gobernación, Leon y Castillo; Estado, Moret; Hacienda, Puigcerver; Guerra, general Castillo; Marina, Rodríguez Arias; Gracia y Justicia, Alonso Martínez; Fomento, Navarro y Rodrigo y Ultramar, Balaguer.

Con excepción del general Castillo, todos los demás eran actualmente ó han sido Ministros y por consiguiente son conocidas sus biografías y antecedentes políticos.

El nuevo Ministro de la Guerra procede del cuerpo de Ingenieros, es un general que tiene una hoja de servicios brillante, sin que jamás haya faltado a su lealtad y como hombre ya muy entrado en años y muy práctico en la milicia, desempeñará indudablemente a satisfacción su alto cargo.

Fué el general Castillo el que mandaba en Bilbao cuando la heroica villa sostuvo por muchos meses el asedio de los carlistas, y el que en el mando superior de la Isla de Cuba dejó tan buenos recuerdos por sus campañas de moralidad y reorganización de aquella Administración pública.

De ideas liberales, adicto a las instituciones y ferviente partidario del señor Sagasta, es un reemplazo digno del general Jovellar.

Aunque se convenga en que en la resolución de la crisis ha resultado acentuado algo el matiz conservador del Gabinete, puede decirse que la ponderación de fuerzas democráticas, fusionistas y centralistas ha quedado establecida y que la política del nuevo Gabinete será poco más ó ménos la misma de su antecesor.

Detalles hay en la forma en que se ha planteado y resuelto la crisis que no han sido suficientemente aclarados, pues mientras la salida del Gabinete, de los señores Jovellar y Beranger se explica porque como jefes de cuerpos armados se han opuesto al indulto de los condenados a la última pena por los sucesos del 19 del pasado, no se comprende que permanezca en el Ministerio el señor Alonso Martínez, que también consideró improcedente la clemencia, y que abandonasen el Gobierno los señores Gamazo y Montero Ríos, que hallaron natural el acto de perdón realizado por la Reina.

Misterios son estos que quizá se esclarezcan en los primeros debates de las Cámaras, puesto que la situación de la prensa a causa del estado de sitio, no le permite escudriñar el fundamento de estas anomalías.

La Bolsa y la prensa extranjera han acogido muy favorablemente al nuevo Ministerio, al cual seguirán prestando los posibilistas su benevolencia por encargo del señor Castelar, que actualmente se halla en París y que por cierto es objeto de grandes deferencias por parte del Gobierno, corporaciones y prensa de la vecina República.

Los periódicos ministeriales afirman que el nuevo Gabinete realizará las reformas contenidas en la fórmula acordada por los señores Montero Ríos y Alonso Martínez,

pero añade que antes se ocupará de presentar una ley sobre el servicio militar obligatorio y de adoptar las medidas necesarias para poner a cubierto al ejército de toda corrupción que se dirija a falsear la disciplina.

La Reina ha asistido en el cuartel de la Montaña al acto solemne de imponer la cruz del mérito militar a los sargentos, cabos y soldados que se han distinguido por su lealtad en los últimos sucesos y que han resultado heridos en los mismos.

Los cuerpos de la guarnición han desfilaron en el anchuroso pátio del cuartel por delante de S. M. y el público de las inmediaciones la ha aclamado a su entrada y salida en el cuartel expresado.

Como cuando tuvo lugar esta solemnidad era sábado y el pueblo de Madrid, creía que la Reina asistiría a la salve de Atocha, las calles que acostumbra a recorrer la Corte estaban invadidas de inmenso gentío, esperando a la Soberana, para tributarle una ovación, con motivo del uso que hizo de su prerrogativa de indulto.

La ovación no tuvo lugar porque doña María Cristina, no recordará las costumbres cortesanas hasta que trascurra el año de luto por la muerte de su esposo.

Es imposible dar una idea exacta de la popularidad que el indulto le ha dado a la Reina en Madrid y en provincias y las bendiciones que desde todas partes se han dirigido al jefe de la Nación por sus magnánimos sentimientos.

La Reina ha recibido telegramas gratulatorios de muchas corporaciones y con el objeto también de mostrarle su reconocimiento ha ido a palacio la hija del brigadier Villacampa.

La escena entre esta y aquella augusta Señora fué interesantísima y conmovedora.

—No es verdad—le dijo la Reina—que cuando se experimenta una pena tan honda acaban por secarse las lágrimas?—Yo he también llorado mucho—añadió S. M.—y hasta que no he visto a esos desgraciados fuera de la capilla no he estado contenta.—No he querido que se derramase una gota de sangre, sobre la cuna de mi hijo.—Por lo mismo que he sido también muy desgraciada, me interesan grandemente los infortunios de mis semejantes.

Villacampa y sus compañeros de condena están ya navegando en un buque de guerra que los recogió en Cádiz con rumbo a Fernando Póo.

Celebró anoche su primer Consejo el nuevo Ministerio y acordó guardar reserva sobre los acuerdos tomados, que se supone serían en primer término el levantamiento del estado de sitio y después las medidas que deben adoptarse con relación al ejército.

Se cree que el movimiento de personal será escaso y limitado a los altos puestos.—Al Gobernador civil señor Zugasti que ha dimitido su cargo, le reemplazará el duque de Frias.

El Capitan general de Madrid señor Pavia seguirá a lo que hoy se dice en su puesto.

Quizá vaya a la Subsecretaría de Gobernación el director del *Imparcial* y diputado a Cortes señor Mellado.

Ha llegado ayer a la Corte de regreso de su viaje al extranjero el señor Cánovas del Castillo, a quien aguardaban en Madrid gran número de personajes políticos de su fracción.

El jefe del partido conservador se muestra decidido a extremar la oposición al Gobierno por los últimos sucesos y concesión del indulto.

DIVERSAS NOTICIAS.

Hé aquí todo lo que en materia de noticias he podido reunir:

Ayer se ha repartido en Madrid la correspondencia de Manila, venida en el *Isla de Mindanao*, con fechas hasta el 1.º de setiembre último.

El nuevo Ministro de Ultramar señor Ba-

laguer ha recibido ayer mañana al Consejo de Filipinas que ha ido a felicitarle por su elección para aquel departamento.

El Ministro ha recibido muy bien a sus antiguos compañeros y les ha dicho que estaba decidido a cooperar desde aquel puesto a que la exposición de productos filipinos se organice con la mayor brillantez posible.

Aún no se sabe quien sustituirá al señor Balaguer en el cargo de Presidente del Consejo de Filipinas.

De un día a otro debe reunirse la comisión de propaganda de la Exposición para dar comienzo a sus trabajos.

Me dicen que es probable que el diputado don Miguel de la Guardia, que sirvió en ese Archipiélago, ocupe un alto puesto.

En el tren expreso salió ayer tarde para Sevilla, el diputado y director de Administración civil que fué de esas Islas, don Rafael Ruiz Martínez, que acaba de regresar de su expedición por Francia y Suiza.

Su señora viene al parecer muy delicada de salud.

Probablemente gestionará para incorporarse a la Administración de la Península el jefe de negociado de primera clase de la de esas Islas señor Polo de Bernabé.

Anunciase que el ex-intendente de Hacienda de esas Islas don Joaquín Chinchilla pasará el próximo invierno en la Corte.

Se han declarado abiertos nuevamente los embarques para los ejércitos de Ultramar.

Se ha concedido cruz sencilla de la orden de San Hermenegildo al comandante de infantería que sirvió en esas Islas, don Francisco de Borja Canella; al alférez de infantería de Marina, don Angel Montañés; al teniente de navío de la Armada, don Eduardo Nuñez; al del mismo empleo de la escala de reserva, don Dionisio Canaveral y al de igual situación don José Pidal.

Ha sido nombrado comandante de la goleta *Ceres* el teniente de navío de primera clase don Fernando Barreto y segundo comandante de la fragata *Cármén* don Francisco Javier Delgado.

Se dice que en breve se enlazará el príncipe Alberto Víctor, hijo mayor del príncipe de Gales con la princesa Alejandra hija del príncipe Federico de Saxe-Anhalt.

El teniente de navío don Joaquín Gomez de Barredo ha sido nombrado ayudante personal del vice-almirante don José Polo de Bernabé.

El ingeniero jefe de segunda clase de la Armada don Salvador Torres ha sido nombrado auxiliar cuarto de la Dirección del personal del Ministerio de Marina.

Ha quedado redactado en la forma siguiente el art. 4.º del Real decreto de 3 de febrero último referente al tiempo de duración en los mandos de los generales de la Armada:

«Los destinos, mandos y comisiones de los almirantes tendrán la duración máxima de tres años, excepto las Capitanías generales de los departamentos, cuyo plazo de mando podrá prorrogarse, cuando el Gobierno lo estime conveniente, y los mandos de los Apostaderos de Ultramar, escuadra de Instrucción y destinos del Consejo Supremo de Guerra y Marina, cuya duración será de dos años.»

Se indica para Subsecretario de Ultramar al director de Sanidad señor Baró. Si así fuese, el actual Subsecretario señor Rodríguez, pasaría a la Subsecretaría de la Presidencia, vacante por dimisión del señor Canamaque.

Han fallecido dos personas muy conocidas y estimadas: en Madrid el célebre pintor Casado del Alisal, autor de varios cuadros muy estimados como *La campana de Huesca*, *Los dos carvajales* y *La rendición*

de Bailén y en Santander el ilustrado director y propietario de *La Fé*, don Vicente de la Hoz, distinguido escritor y propagandista católico.

Dícese que reiteradamente ha presentado su dimisión de Capitan general de Cataluña el señor Riquelme. Si la noticia se confirma, es casi seguro que le reemplazará el general Blanco.

El general Alaminos, Capitan general que fué de ese Archipiélago, ha cumplimentado ayer a S. M. la Reina.

El Gobierno, al decir del *Correo*, afirmará en una circular política que aparecerá en breve, los principios y compromisos conocidos del partido liberal y al propio tiempo anunciará las medidas gubernamentales y de energía que las circunstancias aconsejen, para impedir ataques a las instituciones y a la disciplina del ejército.

LAS DISPOSICIONES OFICIALES.

La *Gaceta* ha publicado el Real decreto admitiendo la dimisión presentada por don Manuel de Velasco y Brena del cargo de Subsecretario del Ministerio de la Guerra, de la cual se ha encargado interinamente el jefe de Sección, brigadier Correa y García; Real Orden de Gobernación dando las gracias a la diputación provincial de Madrid y al director del Hospital provincial, por las deficiencias e interés con que atendieron al brigadier don Clemente Velarde, mientras estuvo depositado en dicho establecimiento benéfico; decreto de Fomento, nombrando oficial de la clase de segundos de aquel Ministerio a don Julian Aguilar y Garrido; decretos de conmutación de penas al brigadier Villacampa y teniente Gonzalez y sargentos ya citados; Real decreto de Gobernación, declarando en suspenso las concesiones de cruces del orden civil de beneficencia, otorgadas sin sujeción a las prescripciones del Real decreto y Reglamento de 30 de diciembre de 1857; Real decreto de Ultramar disponiendo cese en la Isla de Cuba el patronato establecido por la Ley de 13 de febrero de 1880 y otro creando en dicha Isla dos estaciones agronómicas, una en Pinar del Río y otra en Santa Clara. Por último inserta el periódico oficial una circular creando las cámaras de comercio en el extranjero y el memorandum para la instalación de las mismas.

EN LOS TEATROS.

Comienzan ya las novedades teatrales y parece que el invierno vá a ser pródigo en estrenos.

Dos dramas de Echegaray tiene en cartera el teatro Español, uno de Salillas, otro de don Valentin Gomez; otro será entregado por don Leopoldo Cano y además se estrenará *Francisca de Rimi* del señor Colorado.

La zarzuela prepara el estreno del arreglo de una comedia de Moreto, letra del señor Granés y música del maestro Nuñez Robre.

En el teatro Martin se estrenó con buen éxito la zarzuela *Tula*, original de los señores Granés y Taboada. Los autores fueron llamados a la escena.

En el teatro de Variedades el juguete cómico lírico en un acto titulado *Toros embolados*, letra de Jackson Veyen y música del maestro Nieto, dió lugar a una división del público, pero por fin triunfaron los que aplaudían. El juguete es algo monótono pero tiene buenos chistes y música alegre y agradable.

Muy en breve se estrenará en el teatro de la Comedia la titulada *Pasarse al enemigo* en tres actos y en prosa.

Anoche fué muy bien recibido en Esclava un pasillo cómico titulado *¿Central?* escrito por don Adolfo Llanos Alcaraz. El autor fué llamado repetidas veces a la escena; agradó mucho una decoración que re-

presenta la oficina Central de teléfonos donde se desarrolla la acción del juguete.

En el Real no ha agradado gran cosa la ejecución de *Poliuto*, ópera cantada anteanoche.

ULTIMAS IMPRESIONES.

Ayer se leyó y notificó la sentencia recaída en la causa instruida contra Galeote, siendo éste condenado a la última pena y al pago de una indemnización de diez mil pesetas a la familia del señor Obispo.

De política nada de nuevo a última hora. Todos los Ministros han tomado ayer posesión de sus cargos y empiezan hoy a enterarse del estado de la gestión en sus respectivos centros.

Hasta mañana que irá el alcance a esta mala inglesa.—X.

Madrid, 13 de octubre.

Sr. Director del DIARIO DE MANILA.

Pocas novedades hay para este alcance. La principal es que, llegado ayer a Madrid, el general Rodríguez Arias, Ministro electo de Marina, y cuando se creyó que inmediatamente tomaría posesión de su cargo, ha expuesto al señor Sagasta ciertas consideraciones contrarias a la aceptación de la misión honrosa que le ha sido conferida.

Esto es lo que ayer a última hora se dijo y si bien los ministeriales, aseguran hoy que el señor Rodríguez Arias, jurará su cargo, una vez restablecido de un catarro a la garganta que le molesta bastante, es evidente que ha habido algún ligero disenso entre el Ministro electo y el Presidente del Consejo respecto a la forma en que se confirió al segundo el departamento de Marina.

Aun cuando los Ministros nada dicen, deben estar ocupándose activamente de las reformas militares y aun creo yo que el estado de sitio no se levantará, sin haber desde luego aplicado aquellas medidas de mas urgencia y atributivas del Gobierno responsable.

El señor Martos, llegará probablemente a Madrid pasado mañana y las Cortes serán convocadas para la primera quincena de noviembre próximo.

El Secretario particular del señor Balaguer y académico de número de la Real de la Historia, don Celestino Pujol y Campo, ha tomado posesión del cargo de jefe del gabinete particular del señor Ministro de Ultramar.

Este ha sido visitado ayer por la comisión de codificación de las provincias ultramarinas y por gran número de personas influyentes, pasando de 250 los telegramas de felicitación que ha recibido de sociedades y corporaciones.

Se cree que continuará en el cargo de Jefe del personal de dicho Ministerio el señor García del Busto.

La *Gaceta* publica hoy un Real decreto de Marina, nombrando vocal de la comisión para redactar el código penal marítimo, al contra-almirante don Victoriano Suances y Campos.

Han presentado anteayer sus respetos a S. M. la Reina los ex-ministros de Fomento y de Ultramar, señores Montero Ríos y Gamazo.

Hay se indica al señor Zugasti, Gobernador civil de Madrid, para un cargo en el Consejo de Estado y de dimitir la Capitanía general el señor Pavia, créese que pasará a desempeñar un puesto en Palacio.

Ha circulado ayer la noticia de que el Emperador Guillermo se hallaba en muy grave estado de salud y esto unido a las complicaciones que van surgiendo en Bulgaria

noche el traslado de Lucía a París. También hemos dicho que, cuando Juana llegó al lado de Lucía, ésta dormía profundamente, velado su sueño por la señora del comisario. Este había marchado a París para dar personalmente cuenta al juez de instrucción de lo ocurrido.

Al principio el sueño de Lucía fué muy tranquilo, pero poco a poco fué agitando, hasta el punto de hallarse acometida de violenta fiebre y espantoso delirio. Cuando el doctor vió en ese estado a su enferma declaró que era imposible su traslación. Lo único que toleró fué que la trasladasen a un hotel inmediato, con el fin de evitar molestias a la dueña de la casa. Pero al oír semejante proposición la señora del comisario se negó a que se llevasen a la joven, diciendo que quedaría en su casa todo el tiempo necesario, y que sería atendida como si fuera su hija. Juana dió las más expresivas gracias a aquella señora, porque Lucía no podía darse cuenta de lo que a su alrededor pasaba. Por la tarde Lucía experimentó gran alivio, y entonces pudo expresar su agradecimiento a la señora del comisario. En cuanto a Juana Fortier, no pensó siquiera en darle las gracias por su abnegación, pero la colmó de caricias, con lo cual se llenó de una indecible alegría el corazón de la excelente mujer, que le dijo:

—Mañana tendré que dejarnos un momento, querida niña; he ofrecido estar en París para el entierro de la señora Lebrét...

ha vuelto aún. Han venido dos veces de su obrador para saber algo. ¿Sabeis acaso donde está?

—Sí. La señorita Lucía está enferma.

—¡Enferma! ¡Ah, Dios mío! ¡Pobrecita! ¿Y dónde está? ¿La habeis visto? ¿Qué tiene?

—Al ir a tomar el tren para la vuelta, ha dado una caída, lastimándose, aunque levemente, y dentro de poco la vereis completamente restablecida.

—¡Cuánto me alegro! Iba a avisar mañana al comisario.

—No hagais nada, ya que teneis noticias suyas. La única persona a quien hay que avisar es a su maestra, y mañana temprano lo haré yo.

—¿Cómo habeis sabido que estaba enferma?

—Porque me ha enviado una carta a la panadera... Y ahora que me acuerdo, ¿han venido cartas para Lucía?

—Sí señora, una...

—Guardadla hasta mañana, que iré a verla y se la llevaré.

—Y vuestra patrona ¿cómo sigue? No nos han traído hoy el pan.

—La pobre señora murió ayer.

—¡Oh, pobre mujer!—exclamó la portera.

Juana dejó a ésta entregada a sus reflexiones y subió a su cuarto para descansar durante aquella noche. Al día siguiente desempeñó sus funciones de panadera y asistió al entierro de su patrona. Después fué a recoger la carta para Lucía. Durante su ausencia había llegado

—Mi pobre mujer ha muerto, mama Lison—dijo el señor Lebrét con voz entrecortada.

La panadera, con los ojos arrasados, murmuró:

—Dispensadme, señor Lebrét, de no haber vuelto anoche.

—Mi suegra me dijo el motivo de vuestra detención y estais dispensada; mi pobre mujer ha preguntado por vos varias veces... Os hubiera querido ver antes de morir... Os queria mucho... Os quedareis conmigo, mamá Lison.

Juana sollozaba. Cuando recobró un poco de calma, balbuceó:

—Hubiera querido, señor Lebrét, pedir permiso para volver a Bois-Colombes a cuidar de mi pobre herida... y traerla esta noche a París.

—Podeis ir... La tienda permanecerá dos días cerrada.

—Mañana temprano vendré; quiero acompañar al cementerio a mi querida patrona, que tan buena ha sido para mí—repuso Juana.

Eran cerca de las tres cuando Juana volvió al lado de Lucía. Esta dormía profundamente, y, según lo ofrecido, la mujer del comisario velaba su sueño.

Mientras Juana volvía a Bois-Colombes, la maestra de Lucía estaba impaciente de no ver llegar a ésta para darle cuenta de su cometido. El tiempo transcurría, y la señora Agustina, no pudiendo dominar su inquietud, mandó a una oficiala al malecón Bourbon. La joven volvió diciéndo que Lucía no había regresado a

ha hecho bajar los valores públicos en toda Europa.

No parece, sin embargo, que sea inminente la muerte del viejo Emperador, quien padece de fuertes dolores reumáticos.

Se aguarda en breve en la Corte al embajador de España cerca de la Santa Sede señor Croizard y su venida se relaciona, á lo que se cree, con la fórmula de matrimonio civil que ha de adoptarse al llevar esta reforma á las Cortes, conciliando los intereses de la Iglesia y del Gobierno.

Si el general Rodríguez Arias insistiese en no aceptar el cargo de Ministro de Marina, puede ser que recayese la elección en el señor Topete (don Ramon.)

El señor Montero Ríos sale hoy para sus posesiones de Lourizan.

De órden público las noticias son completamente satisfactorias, pues la tranquilidad es perfecta en toda la Península.

El breve discurso que el Ministro de la Guerra dirigió á la oficialidad y jefes de la guarnición de Madrid es muy aplaudida. Dijo el general Castillo que los mismos oficiales debían empezar castigando los delitos de deslealtad formando tribunales de honor y expulsando á aquellos de sus compañeros que faltasen á su deber.

El nuevo Ministro de la Guerra que no ha ascendido en virtud de revueltas políticas tiene un prestigio innegable.

Ultima hora:

Se sabe ya algo sobre las reformas militares que se proyectan.

Los sargentos no servirán en el ejército mas que tres años, como los soldados y esto imposibilitará que falten á su deber.

Al efecto se irá extinguiendo la clase de sargentos primeros, dándoles destinos civiles.

Todos los jefes y oficiales que al presente se hallan en las reservas y depósitos, harán un servicio más activo vigilando la vida de los cuarteles.

Se dispondrá á ser posible que no sean embargables por ninguna causa los sueldos militares.

Se restablecerán los tribunales de honor para juzgar las faltas militares que no sean consideradas como delitos.

Hay otras medidas complementarias en proyecto.

Hasta la próxima.—X.

Madrid, 13 de octubre de 1886.

Sr. Director del DIARIO DE MANILA.

Mi estimado amigo: Madrid entero no cesa de colmar de bendiciones á nuestra egrégia Soberana, cuya inagotable caridad revela de día en día, rasgos sublimes que propios y extraños admiran. Llamo muy particularmente su atención sobre los relatos que los adjuntos periódicos traen de sus visitas á los cuarteles para recompensar á los leales, á los hospitales militares, para el alivio de los heridos, y la recepción que ha dispensado á la hija del señor Villacampa. Estas relaciones, dicen, más y mejor de cuanto yo pudiera aducir, y merecen en las columnas del DIARIO artículos especiales como les han dedicado todos los periódicos de la Península.

El hecho más importante ocurrido en la semana que ha mediado desde mi anterior, 6 del corriente, via Marsella, es la reorganización del Ministerio Sagasta-Moret.

El telégrafo ya ha anticipado á Vds. el nombramiento del señor Balaguer, para Ultramar, y la línea de conducta que empieza seguir. Nada diré pues acerca de este asunto, ni tampoco respecto de las personalidades de los nuevos Ministros, por ser todos ellos muy conocidos en esa. Además los adjuntos periódicos traen sus biografías, y las causas de una crisis que ninguna variación política ni administrativa introduce en la marcha del Gobierno, y que es debida, en su mayor parte, á la quebrantada salud de algunos de los señores Ministros dimisionarios, y á exceso de delicadeza de otros en el modo de considerar y resolver las reformas militares que se tenían dispuestas de antemano, por el general Jovellar, y que son aceptadas por los nuevos consejeros responsables.

El señor vice-almirante don Rafael Rodríguez Arias, electo Ministro de Marina, llegó ayer á esta Corte. Ha opuesto tales razones, en presencia de su mal estado de salud que ayer mismo le obligó á guardar cama, á aceptar la cartera, que esta tarde, vuelve á darse por cierta la noticia de que el señor Beranger se encarga de nuevo del Ministerio de Marina.

Esta noticia con la de haber salido anoche, de Cádiz, el barco de guerra que conducía á Fernando Poó, á los jefes, amnistiados, de la última intentona, y la llegada á esta Corte, del señor Cánovas del Castillo que viene á dar impulso á las tareas del partido conservador liberal, son los sucesos de que se ocupan estos circulos.

Fuera de éstos, lo más notable es la continua subida de nuestros fondos en todas las Bolsas de Europa: las cosechas, bien; la actividad comercial é industrial, en visible incremento.

La creación de cámaras comerciales españolas en el extranjero, ha causado favorable impresion, así como la creación de estaciones agronómicas en Cuba.

De nuestras relaciones con las demás potencias solo he de decir que siguen siendo cordialísimas.

En el último Consejo de Ministros celebrado en París, anteaer, el gobierno francés ha tomado en consideración todo lo que se refiere á los deportados políticos españoles, y la demarcación de fronteras en Muny.

El Consejo trató luego extensamente de la situación financiera creada por las decisiones de la comision de presupuesto para equilibrar el de 1887.

Antes de que el Gobierno tome sus resoluciones definitivas, Mr. Freycinet, tendrá una entrevista oficiosa con el presidente y el ponente de la comision. El Gabinete adoptará una decision firme en el Consejo que se habrá celebrado el sábado.

El Ministro de Hacienda dió en seguida comunicacion del resultado de la recaudacion de las contribuciones é impuestos indirectos durante el mes de setiembre último.

Los resultados acusan una disminucion de tres millones 800.000 francos con relacion á las previsiones del presupuesto, y de 3.700.000 francos respecto de los ingresos correspondientes al mes de setiembre del año anterior.

Vuelve la cuestion búlgara á arreciar, y la actitud cada vez más provocadora y arrogante de Rusia da un interés excepcional á la actitud de las grandes potencias, cuyos intereses son diferentes de los de aquella. El dia dos Lord Rodolfo Churchill pronunció en Darford un discurso sobre politica extranjera, en el cual la prensa inglesa ha visto las opiniones oficiales del Ministerio.

Al hablar de las cosas de Bulgaria, dijo que Inglaterra no habia cambiado de conducta, pues seguia siendo partidaria de la independencia de las naciones y de la redencion de los pueblos esclavizados, y por consiguiente que el gobierno, ateniéndose á las tradiciones y sentimientos del país, no seguiria una conducta aislada y egoísta. Sin embargo, añadió, desde los tiempos de Lord Palmerston el mapa europeo se ha modificado profundamente; Alemania, no solo se ha formado en gran imperio, sino que tambien ha adquirido un sistema parlamentario, y Austria, liberalizándose, ha cambiado de carácter y ha debido modificar su politica exterior. De aqui que estos dos imperios no sigan una politica internacional op'osora, y que Austria especialmente se interese por la prosperidad y libertad de los pueblos y pequeñas nacionalidades de los Balkanes, de las cuales es fronteriza y cuyo porvenir no puede menos de vigilar. Por estos motivos el gobierno británico puede dejar á Austria el cargo de defender en primera linea la causa que tan relacionada se halla con sus propios intereses y que tanto les sirve; reduciéndose él á estar á la expectativa para conservar y proteger el tratado de Berlin. Este discurso, segun despues se ha observado no tenia otro objeto que tratar de sondear el ánimo del Canciller alemán para futuras combinaciones contra Rusia.

El viaje de Lord Rodolfo Churchill á Berlin y el anuncio de su próxima llegada á Viena, dan lugar á muchos comentarios, pues nadie cree que dicho viaje no tenga un objeto político.

En Viena se le considera como una tentativa hecha para sondear el terreno, asegurarse de la alianza de los tres Imperios y estudiar en qué condiciones seria posible decidir á Austria á oponerse á las empresas de la Rusia en los Balkanes. No es un misterio para nadie que todos los esfuerzos de la diplomacia inglesa se dirigen á provocar un rompimiento entre Austria y Rusia, y tambien se sabe la energia y el teson con que el Principe de Bismark procura mantener la inteligencia entre los dos Imperios, á los que sirve de lazo Alemania.

No se creía probable que Lord Rodolfo Churchill consiga modificar la situacion y

romper un acuerdo, por cuyo sostenimiento trabaja el Canciller alemán con tanto ardor.

Todos los periódicos ingleses publican virulentos artículos contra Turquia porque el Sultan ha dispensado una entusiasta acogida al almirante francés señor Marquessac.

Los habitantes de Roustchouk han recibido con indiferencia al general Kaulbars.

Han quedado instaladas en la avenida de la Bourdonnaye, las oficinas de la Exposicion que debe celebrarse en Paris en 1889.

Dicen de Lóndres que la provocacion que ha originado los desórdenes de Ramsgate, partió de los pescadores ingleses.

Parece que el gabinete de Lóndres ha pasado una circular á las potencias signatarias del tratado de Berlin rogándoles que á fin de impedir que estalle la guerra civil presten á Bulgaria su apoyo moral.

La Puerta Otomana continúa haciendo preparativos belicosos.

La noticia lanzada por un periódico de Lóndres sobre el pretendido complot contra el Rey de Servia carece en absoluto de fundamento.

Mr. de Freycinet se muestra dispuesto á exigir una contribucion especial á los rentistas.

La represion del socialismo es cada dia más enérgica en todo el Imperio, desplegándose violento rigor contra la propaganda activa y violenta que contra la inocencia de los emblemas. Hasta por llevar paraguas rojos se han impuesto multas, y lo mismo por mostrar en el ojal flores de ese color.

El Monitor de Roma anuncia que el Gobierno holandés está dispuesto á reanudar con la Santa Sede las relaciones diplomáticas que estaban interrumpidas desde 1869.

El Gobierno peruano ha promulgado un decreto declarando que no acepta como saldo, sino puramente á cuenta, la cantidad de 260.000 libras esterlinas que la Peruvian Guano Company ha entregado en Lóndres al señor Izcue, representante del Gobierno de Iglesias en Lóndres.

Tambien ha decretado que los residentes chinos disfruten en lo sucesivo de los mismos derechos y prerrogativas que los demás extranjeros.

Dice Le Nouveau Monde que el presupuesto de la República chilena para 1887 se calcula en 35 millones de pesos por ingresos, y en 32 millones de gastos, y que el Gobierno ha pedido al Congreso un crédito de 300.000 pesos para terminar las obras de defensa del puerto de Valparaiso.

La conferencia universal de medicion del grado se reunirá en Berlin el dia 20 de este mes.

Lo primero de que ha de ocuparse será de la designacion de un meridiano único.

En los congresos reunidos en Roma en 1883 y en Washington en 1884 se acordó la adopcion del meridiano de Greenwich; pero mientras en lo último se recomendó que los grados se contaran en ambas direcciones Este y Oeste hasta 180, anteponiendo el signo + á los de longitud oriental, y el signo - á los de longitud occidental, en Roma optó el congreso por contar los grados en una sola direccion, de Este á Oeste.

La conferencia de Berlin, además de decidir esta cuestion tendrá que ocuparse tambien de la designacion de una hora universal, aceptada ya en principio en los congresos referidos, con la condicion, sin embargo, de que, además de la hora universal se conservaria la hora local.

La Sociedad de ingenieros é industriales belgas que en el año anterior organizó en su local de la Bolsa una Exposicion interesantísima de aparatos para el alumbrado, se está ocupando en la actualidad de los preparativos para celebrar este invierno una Exposicion de telefonía, en la cual no solo figurarán todos los sistemas de teléfonos, micrófonos, radiófonos y fonógrafos, sino cuantos útiles é instrumentos tienen relacion con las aplicaciones usuales de estos aparatos.

Esta Exposicion, que durará cinco semanas, habrá de inaugurarse el 9 de enero próximo, y su carácter se quiere que sea no sólo científico sino práctico. Por medio de aparatos, modelos, planos, diagramas, etc., se desea poner de manifiesto todos los procedimientos diversos, á fin de que sea dable apreciar sus ventajas por medio de ensayos, conferencias, Memorias y cuantos medios puedan emplearse para lograr aquel resultado.

Despues de celebrada esta Exposicion, la Sociedad que la organiza quiere que se verifique otra para exhibir y apreciar las aplicaciones industriales del caoutchouc.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Gobernacion.—Real órden confirmando la suspension de seis concejales del ayuntamiento de Librilla decretada por el gobernador de la provincia de Murcia.

Otra aprobando la suspension del ayuntamiento de Sabote decretada por el gobernador de la provincia de Jaen.

Fomento.—Real órden dictando las disposiciones consiguientes á la supresion de la enseñanza en la Escuela especial de ingenieros de minas de las asignaturas que constituian el llamado curso preparatorio y hoy forman parte del cuadro de las que han de efectuarse en la general preparatoria para ingenieros y arquitectos.

Ultramar.—Real órden nombrando registrador de la propiedad de Jaruco (Habana) á don Emilio Monasterio y Mandillo.

Las reformas militares que se proyectan parece que serán minuciosamente examinadas por una ponencia, de la que formarán parte los Ministros de la Guerra, Marina, Gracia y Justicia y Estado con objeto de que se ulimen en corto plazo y se traduzcan en leyes y decretos.

El asunto político más comentado en la tarde y la noche última se refiere á la llegada del general señor Rodríguez Arias y á las dificultades que oponia para hacerse cargo de la cartera de Marina, cuyo nombramiento apareció en las columnas de la Gaceta.

Lo ocurrido, según nuestros informes, en vez de desmentir el rumor, le presta sólido fundamento.

Planteadas la crisis, el general Rodríguez Arias recibió un telegrama en el que se ordenaba entregase el mando al comandante general y se presentase en Madrid á recibir órdenes del Gobierno.

A pesar de haber retrasado veinticuatro horas su viaje, el Ministro de Marina nombrado ignoraba por completo la causa de su llamada, sabiendo, durante el viaje, por noticias particulares, su nombramiento.

Una vez llegado á Madrid en el dia de ayer, se dirigió á la Presidencia, y en una conferencia celebrada con el señor Sagasta le expuso ciertas dificultades de delicadeza que tenia para aceptar el elevado puesto que le habia conferido S. M. la Reina.

Lo cierto es que ayer ni juró el cargo ni se presentó en el ministerio, en cuyo centro se ponía en duda la aceptacion del señor Rodríguez Arias.

Los amigos del Gobierno, sin negar la existencia de algunos obstáculos opuestos por el señor Rodríguez Arias, confiaban en que las explicaciones dadas por el señor Sagasta allanarían las dificultades y que el nuevo Ministro tomará posesion de su cargo.

Lóndres, 13.—El periódico el Daily Chronicle publica esta mañana un despacho de Constantinopla, segun el cual, en los círculos políticos de aquella ciudad, se considera próximo un acuerdo entre Francia, Rusia y Turquia, contra la preponderancia de Inglaterra en Oriente.

Añade que el primer acto como consecuencia de este acuerdo, será una nota que el Gobierno turco dirigirá á la Gran Bretaña invitándola á abandonar cuanto antes el Egipto.

Si como es de creer, el Gobierno de Lóndres contesta con la negativa, entónces Francia y Rusia declararán que están resueltas á apoyar los derechos de soberania del Sultan sobre el territorio egipcio.

Soñía, 12.—Los campesinos rusófilos heridos en la refriega del domingo continúan en el consulado de Rusia, donde son atendidos con el mayor cuidado.

Se han repetido las manifestaciones favorables á los candidatos elegidos en esta capital.

Se sabe que los electores de Vratza y de Bellisatina se han abstenido de votar ante el temor de violencias.

Paris, 13 (8,30 mañana).—Continúa en Paris el rumor de que el estado del Emperador de Alemania es alarmante, pero no es cierto que aqui se haya hablado de la muerte del anciano Monarca.

Hasta el 20 via Marsella. Suyo.—R.

Madrid, 9 de octubre.

LA REINA REGENTE EN EL CUARTEL DE LA MONTAÑA.

Esta tarde á las tres y media se ha verificado en el cuartel de la Montaña una ceremonia solemne: la de condecorar á los cabos y soldados que fueron heridos por leales, ó que se distinguieron en la persecucion de los rebeldes, con motivo de la sedicion.

Poco antes estaban ya reunidos en la explanada de aquel espacioso cuartel dos regimientos de caballeria, cuatro batallones de cazadores y dos de ingenieros; pié á tierra los cuerpos montados, excepto los Generales, que fueron á caballo seguidos de sus ayudantes.

La Reina Regente llegó en un coche sin distintivo alguno, acompañada de la señora Duquesa de Medina de las Torres, del jefe del cuarto militar, General Blanco, y del ayudante de servicio, brigadier Monleón.

En su presencia, los ayudantes de los cuerpos de la Princesa y Albuera fueron colocando en el pecho de los soldados y cabos agraciados las cruces que ganaron éstos lealmente batiéndose contra los sediciosos.

Concluida que fué la ceremonia, la cual, en medio de su sencillez, revestia gran solemnidad, la Reina se acercó á los valientes uno á uno, y les fué felicitando por su leal comportamiento.

La conducta de la Reina, que ha mostrado gran empeño en que la ceremonia se verificara en seguida, y en su presencia, ha sido calurosamente elogiada en los cuarteles y en los círculos militares.

Dia, 10.

CASADO DEL ALISAL Y DON VICENTE DE LA HOZ.

La muerte implacable nos ha arrebatado en el término de cuarenta y ocho horas á dos hombres ilustres, ante cuya memoria debemos descubrirnos con respeto: un gran pintor y un gran periodista y hombre de bien: don José Casado del Alisal y don Vicente de la Hoz.

¡Dios haya acogido en su seno las almas de los que tan alto habian sabido colocar su nombre á fuerza de inteligente trabajo y de perseverancia poco comun!

Casado del Alisal nació en Palencia el año 1832, y ha muerto, por consiguiente, cuando aun podia haber conquistado nuevos triunfos artísticos.

Hace tiempo que la tisis, esa terrible enfermedad que tanto se ceba en los obreros de la inteligencia, minaba sordamente la existencia de Casado. Anoche se agravó de pronto, y cuando llegaron los médicos, el insigne pintor acababa de morir, víctima de una hemorragia pulmonar.

Desde temprana edad dió claros testimonios de sus aventajadas dotes para la pintura. Muy joven obtuvo una plaza de pensionado en Roma, y allí se formaron su inspiracion y su genio, como los de tantos otros artistas españoles.

En la Exposicion de Bellas Artes de 1860 presentó su cuadro *La muerte de los Carvajales*, que fué una revelacion. Desde aquel momento Casado del Alisal se colocó en primera fila entre nuestros pintores modernos.

Las severas figuras de los Carvajales en el acto de emplazar al Monarca que se retorcía en el lecho, el fondo y los detalles todos del cuadro, merecieron grandes elogios y valieron al señor Casado que el Congreso de los diputados le encargase pintar un cuadro que representara *Las Cortes de Cádiz*, que consolidó su reputacion, y en el cual resplandecen las condiciones de dibujo y de color, que han sido distintivo del artista.

Otro cuadro siguió á éstos, *La redencion de Bailen*, tan hermoso y tan impregnado en los recuerdos de nuestra gloriosa guerra de la Independencia, que en grabados y estampas ha sido reproducido innumerables veces, y apenas habrá quien no lo haya admirado.

A la muerte del gran Rosales, Casado fué nombrado por el señor Castelar en 1873 director de la Academia española en Roma, á la que imprimió nueva vida y en la que se captó las simpatías de toda la actual generacion de artistas españoles.

En la Exposicion de 1878 presentó una *Odalisca* que llamó mucho la atencion. Pero su gran triunfo lo conquistó en la de 1881 con su magnifico cuadro *La leyenda del Rey Monje*, que hará imperecedero su nombre en los fastos de la pintura nacional.

Hacia ya algunos años que habia abandonado la Academia de Roma y vuelto á establecerse en Madrid, donde trabajaba mucho.

su casa desde la vispera. Aquella prolongada ausencia parecia tan extraña á la modista, que resolvió enviar un criado á casa del alcalde de la Garenne de Colmbes.

El criado volvió diciendo que la oficiala habia salido de allí para volver á París á las once y media. La inquietud de la señora Agustina rayó en terror. En su obrador solo se hablaba de la desaparicion de Lucia. La modista preveia una desgracia. Amaba mucho á la jóven, la apreciaba en extremo y le pesaba haber consentido fuese tan tarde y sola á la Garenne. A eso de las siete, no pudiendo dominar su angustia, llamó á Amanda, diciéndole tomase un coche y fuese al malecon Bourbon á saber si Lucia habia vuelto á su casa, ó si se habia tenido alguna noticia.

Amanda hizo un gesto de contrariedad, pero obedeció, bajando rápidamente, pues suponía que Ovidio la esperaria.

—¡Vaya una embajada!—exclamó al verle.

—¿Qué ocurre?

—Que la tontuela de Lucia ha desaparecido.

—¡Desaparecido!—repuso Soliveau simulando viva sorpresa.

—Desaparecido, amigo mio.

—Pero ¿cómo?

—Salió de casa del alcalde de la Garenne de Colmbes á las once y media de anoche, y desde entonces nada se sabe de ella.

—¿Le habrá sucedido alguna desgracia?

en pensar si se salvaria Lucia, Juana no habia reflexionado que la tentativa de asesinato de que habia sido victima la jóven le iba á obligar á presentarse como testigo en la causa que se instruyera. Cuando reflexionó sobre esto, su perplexidad fué espantosa; frio mortal circuló por sus venas, y la idea del riesgo á que estaba expuesta, y del que corría aun, le quitaba hasta la facultad de pensar. Pero su congoja duró poco; aquella alma privilegiada se irguió más valiente que nunca.

—Mi filiacion—se dijo—ha sido transmitida á todos los comisarios y puestos de gendarmes; hace dos dias que no me separo de su lado, y á ninguno le ha ocurrido reconocer en Lise Perrin la *padradora* á Juana Fortier la evadida de Clermont. ¡Dios me proteja, y la Santísima Virgen, Madre de los desvalidos, me cubre con su sacrosanto manto!

Y fortalecida por aquella invocacion mental, que tranquilizó su espíritu, Juana volvió á pensar en Lucia.

—¡Querida hija mia!—se decía anhelante.—¡Si en lugar de hallarla herida, no hubiese encontrado sino un cadáver, el dolor me habria muerto!

Cuando llegó á París, Juana se fué en derecha á su casa. Al verla entrar, la portera exclamó:

—¡Ah, mamá Lison, cuánto me alegro veros! ¡Tal vez podais darme noticias de mi linda inquilina la señorita Lucia! Hace dos dias que salió para ir á llevar un vestido á la Garenne de Colmbes y no

—¿Ha muerto la señora Lebrét?—balbuceó Lucia.

—La noche pasada... despues de abrazar á su madre.

—Mi querida Lison—repuso la enferma.—ireis á cumplir con vuestra obligacion todos los dias; pero juradme que vendreis á verme despues mientras no pueda regresar á París, y que me traereis las cartas que lleven al malecon Bourbon.

—Haré lo que quereis, hija mia—repuso Juana;—y como en unos cuantos dias no podreis escribir, me encargo de hacerlo por vos, no sea que el señor Labroue se inquiete de vuestro largo silencio.

—Quisiera tambien—dijo Lucia—avisar á mi maestra.

El comisario, que acababa de entrar, dijo:

—Podeis avisarla diciéndole que esta señorita se levantará dentro de tres á cuatro dias, porque, afortunadamente, la hoja del cuchillo se desvió por tropezar con las ballenas del corsé. Pero decidle tambien que guarde secreta esta aventura, porque la policia tiene interés en que no se hable de la tentativa de asesinato, para coger con más seguridad al delincuente, pues viendo éste que nadie se ocupa del asunto creará que su victima no ha dado parte y, envalentonado con la impunidad, tenemos seguridad de cogerlo cuanto antes en la red que se le tiende en este momento.

Juana ofreció hacer la recomendacion y salió para París. Únicamente ocupada

—Eso teme la maestra, y me manda á su casa para que pregunte si han sabido algo.

—¿Quereis que os acompañe?

—Os lo iba á proponer... Ovidio detuvo un coche y dió órden de conducirse á casa de Lucia.

Aquel miserable estaba deseando saber si el asesinato de la jóven era ya conocido. Esperó con impaciencia y curiosidad á que Amanda interrogara á la portera.

—¿Ha vuelto la señorita Lucia?—preguntó la oficiala.

—No, señorita; esa ausencia me atormenta por demás, y si no vuelve esta noche, mañana por la mañana daré parte.

Table with columns for ESTACIONES, ALTITUD, TEMPERATURA, VIENTO, etc. listing various weather stations and their data for November 24, 1896.

NOTA.—1.° En la fuerza del viento 0=Calm, 12=Huracan, los demás números intermedios sirven para expresar la fuerza relativa a aquellos dos extremos. 2.° En el estado del cielo 0=completamente despejado, 10=completamente cubierto, los demás números expresan las partes de cielo cubiertas. Estado del tiempo probable hasta medio día del 25. Sigue el tiempo con las mismas indicaciones de ayer.

SUBASTAS

El día 6 del próximo diciembre a las diez de su mañana se celebrará en pública licitación en la Dirección de la Casa de la Moneda, a presencia del señor Director del Establecimiento y con arreglo al pliego de bases inserto en la Gaceta de ayer, el suministro de carbón Cardiff y coque, necesario durante dos años para las estaciones de la misma, habiéndose señalado para atrir postura el tipo de nueve pesos toneladas de carbón Cardiff y veintidos pesos la de coque en progresión ascendente. —Ante la Junta de Realas Almonedas de esta capital que se constituirá en el salón de actos públicos de la Antigua Aduana, y la Subalterna de la provincia de Ilocos Sur, se celebrará en pública licitación una licitación el día 27 del próximo diciembre a las diez de su mañana el arriendo por un trienio de la renta del juego de gallos de la mencionada provincia, bajo el tipo de 1045 pesos en progresión ascendente, y con sujeción al pliego de condiciones que se publica en el periódico oficial de ayer. El día 20 del próximo diciembre, a las diez de su mañana, se celebrará en pública licitación en la Sala Capitular de las Casas Concejales ante la Excmo. Corporación municipal, la obra de reconstrucción del piso principal del edificio Tribunal del gremio de mestizos del arrabal de Binondo, cuyo presupuesto, aprobada por la Superioridad en 21 del pasado octubre asciende a la cantidad de 8857 pesos con 52 centimos. —Por disposición del Excmo. Sr. Corregidor Vice-Presidente de la arriba citada Corporación municipal, se subastará nuevamente en concierto público para rematarlas en el mejor postor, la venta de seis parcelas de terreno de los propios del municipio, situadas al final de la calle de la Victoria, y entre las de la Victoria, Mercado, Recoletos, y Murala, y de otras dos enclavadas en las calles de la Marina y San Rafael del arrabal de la Ermita, todas con sujeción a los pliegos de condiciones publicadas en la «Gaceta oficial» de los días 29 de setiembre último y 2 y 3 del siguiente mes de octubre. —Ante la Junta de Almonedas de esta Capital, que se constituirá al efecto en el Salón de actos públicos del edificio llamado antigua Aduana, y las Subalternas de las provincias que se citan a continuación se subastarán en concierto público y simultáneo el día 23 del próximo mes de diciembre a las diez en punto de su mañana, los siguientes servicios: El del arriendo del juego de gallos de la provincia de Ilocos Sur, sobre el tipo de 138 pesos 03 centimos anuales. —Idem del arriendo del servicio por un trienio de la renta de los fumadores de añil de la provincia de Leyte, con arreglo al tipo de 66258 pesos señalado. —Y por último; el del arriendo por un trienio de la renta de los fumadores de añil de la provincia de Nueva Ecija, sobre el tipo en progresión ascendente de 36773 pesos.

MERCANTIL

ADUANA. IMPORTACION del día 24 de noviembre de 1896. V. ESPAÑA DE SINGAPORE. Don A. O. de Zarate—1 caja, 11250 hectogramos materiales finos de plata para bordar. Sres. Gesell y comp.—5 cajas, 859 kilos hule para mesa. COMELOT DE GLASGOW. Sres. Holtmann y comp.—1 caja, 528 pares botitos para niños. V. ISLA DE PANAY DE LIVERPOOL. Don A. C. Levy—1 caja, 45 kilos, conservas alimenticias, 5 kilos, aceite para ensalada; 1 caja, 200 estuches vacíos para cubiertos; 1 id., 15 relojes de pared; 5 id., 700 kilos, papel recortado para cartas; 2 id., 74 relojes despertadores.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADA DE ALTA MAR. De Hong-kong, vapor Ingés «Zaitro», en 3 días con 80 toneladas de carga general y 1400 pesos en moneda a P. Hubbell y comp., su capitán Mr. Talbot tripulación 49. ENTRADAS DE CABOTAJE. De Albay y a calas, vapor «Antonio Muñoz», en 31 horas del último punto Sorsogon, con 4800 picos de abaca y 38 vacunos; a Muñoz Hermanos y Sobrinos, su capitán don Ramon Oso, tripulación 34. De Albay y calas, vapor «Tomón», en 4 horas del último punto Batangas con 1200 picos de abaca a Aldecoa y comp., su capitán don Telesforo I. de Aldecoa tripulación 50. De Pitoc, berg-gia, «Dorotea», en 2 días con 50 toneladas de maderas; a Pedro Valenzuela, su patron Tiburcio Cecilio, tripulación 17. De Balayan, pailbot «Resurreccion», en 2 días con 60 toneladas de sibucac; a Chuidian, su patron Vicente Lopez, tripulación 17. SALIDAS DE CABOTAJE. Para Batangas, vapor «Batangas», su capitán don E. Amecazurra, tripulación 25 con 100 toneladas de carga general. Para Glimayangan, berg-gia, «Julia», su capitán don Daniel G. Quijano, tripulación 15 con 70 toneladas de lastro. Para Bataan Cápiz, ga. «Francisco», su patron Teodoro Delcasta, tripulación 13 con 40 toneladas de varios efectos. Para Ormoc, berg-gia, «Casador», su capitán don Bruno Abasturi, tripulación 14 con 500 picos de varios efectos. Para Dagupan, vapor «Camiguin», su capitán don Fernando Vilami, tripulación 33 con 87 toneladas de carga general. Para Masinloc Zamboas, phot. «Benedita», su patron don J. Guerrero, tripulación 13 con 40 toneladas de lastro.

governador de la plaza, señor Arolas, que es de todos muy querido así como respetado de la morisma. «Tambien visitó el nuevo Sultan, al día siguiente de su llegada, nuestro buque de guerra la goleta Sirena surta en aquel puerto, donde así mismo se le tributaron los honores correspondientes a su elevado cargo, y se mandaron algunas maniobras entre ellas la de zafarrancho de combate, para que pudiese juzgar del estado de instrucción de nuestra marina militar. «Pocos días despues el señor Arolas dispuso presentar al nuevo Sultan a sus principales feudatarios y al efecto para dar al acto la solemnidad requerida, embarcaron en el cañonero Panay unos doscientos hombres de la guarnicion y haciéndolo el señor Arolas, el nuevo Sultan, algun otro jefe y el intérprete, en la falta del gobierno, se dirigieron a Paran donde, formada la fuerza de nuestros soldados y en presencia de inmenso número de moros todos armados como tienen por costumbre, el señor Arolas presentó a los dattos a su nuevo Señor firmándose las actas de solemne reconocimiento y disparándose por las lantacas de las coltas moras las salvas de ordenanza para saludar al nuevo jefe de la morisma de Joló. «Tambien se presentaron posteriormente en Maibung, pero sin duda no tenían los datos de aquel punto conocimiento de su llegada, porque apenas encontraron en Maibung algun que otro moro, regresando por lo tanto a la plaza, donde hasta la fecha parece er contrarse muy satisfecho el Sultan Muhamad Harum, al cual hacen guardia de honor en su morada soldados moros. «Parece que la visita de Muhamad Harum a nuestra capital la Perla del Oriente, ha de ser de provechosos resultados para estos territorios, pues el nuevo Sultan abraja proyectos de abrir calzadas e implantar en este territorio cuantas mejoras sean compatibles con el estado salvable en que viven sus súbditos y las comodidades y progresos de la civilización que tan buena impresion han causado al nuevo Sultan en su visita a Manila.»

Por la Comandancia general del Apostadero se ha aprobado la propuesta de desembarco del segundo maquinista de segunda clase don Estanislao Recalde, que servia en el transporte Manila y que debe regresar por enfermo a la Península. Tenemos entendido que anteaer se ha recibido en Manila telegrama de Aparri dando cuenta de que en el río de Cagayan han sobrevenido grandes avenidas, hallándose con este motivo todavía anteaer en aquel puerto el vapor Mindanao sin haber podido hacer la descarga. El último premio gordo de la lotería filipina, se vendió en Hong-kong segun leemos en los periódicos de aquella colonia, entre algunos chinos pobres, correspondiendo cinco décimos al criado del comprador de fresco del vapor Canton de la línea de Hong-kong a Sanghale, que tenia de sueldo mensual tres pesos y hoy se encuentra casi rico. Los cinco décimos restantes se distribuyeron en porciones sueltas. Dicennos que dentro de breves días y cuando el transporte Manila abandone el vaporero de Canacao entrarán a la vez dos vapores, el Herminia primero para hacer alguna reparacion y el Gravina en segundo lugar para limpiar fondos. Con una regular entrada se verificó anteaer en el teatro Filipino el anunciado beneficio del jóven actor señor Ferrandiz. El beneficiado que pertenece a la buena escuela de nuestros actores cómicos, supo captarse desde el primer momento las simpatías del público, alcanzando tanto en el trascurso como al finalizar la representacion de las dos picecitas en que tomó parte, muchos y merecidos aplausos que compartió con la señorita Fernandez y el señor Fernandez (don Valentin). La señorita Fernandez sobresalió y se hizo aplaudir más que en otra alguna en la Casa de campo, y el señor Fernandez, hizo reír al público, como de costumbre, con varias tonadillas del país que cantó acompañándose del arpa. Deseamos al señor Ferrandiz un próspero viaje de regreso a la madre patria y muchos triunfos, en su carrera artística.

In Extremis.—Córdoba, R. A., 23 de enero de 1878. Sres. Lanman y Kemp, Nueva York.—Muy señores míos: No tengo palabras con que expresar a Ustedes mi agradecimiento por el importante servicio que me han prestado con su Aceite de Hígado de Bacalao. Hacia dos años que padecía de una enfermedad al pulmón, habiendo sido todos los esfuerzos del doctor don Francisco Penuti Omedo completamente inútiles, sin conseguir mejoría ninguna, me resolví a hacer una junta de facultativos compuesta de los doctores Rogio del Finos, Aroncio Leyba, José de Alende, Felix de la Sarrá y Emiliano Garcia, quienes resolvieron, como una prueba, administrarme el Aceite de Hígado de Bacalao con el Pectoral de Anacahuita. Tres meses lo he tomado solamente, y hoy me encuentro completamente bueno y robusto. Me es grato suscribirme de Vus, repitiendo mi agradecimiento afimo, y S. S. GUILLERMO DE MOYANO.

Además de la carta que publicamos ayer recibida por el Francisco Reyes, han llegado posteriormente a nuestras manos otras correspondencias de nuestro querido compatriota y amigo R. que veremos de publicar en números sucesivos. Por el mismo buque hemos tenido algunas noticias de Joló, que pueden condensarse en los siguientes párrafos: «Con el Francisco Reyes llegó a Joló el nuevo Sultan de la morisma, representante del Gobierno de S. M. el Rey de España, recientemente nombrado Sultan Muhamad Harum Narrast. «El señor Gobernador de la plaza esperaba en union de muchos señores jefes y funcionarios la llegada del nuevo dignatario, en el pantalan de desembarco. «Al verificarse éste las baterías de la plaza hicieron los honores debidos a su alta graduación de teniente general, disparando las salvas de ordenanza. La guarnición formaba la carrera y toda la colonia y gran número de moros tomaba puesto en las avenidas para conocer al nuevo Sultan, que bajó a tierra con el bonito uniforme militar a la europea que vestia a Manila. «Se tenia preparado alojamiento en la plaza al nuevo Sultan en la casa que habita el intérprete, y a ella se dirigió la comitiva, recibiendo el Sultan Harum las felicitaciones y saludos de todos los funcionarios y señores jefes y oficiales de nuestro ejército y las acataciones y homenajes de los moros y dattos que se encontraban en la plaza, que no eran en gran número. «Hay que hacer constar que días antes de la llegada de Harum, habia estado en la plaza a visitar a nuestras Autoridades la Sultana madre del jóven Sultan a quien sustituye en el dominio de aquel extenso territorio Muhamad Harum; a la Sultana madre acompañaron en su visita grandísimo número de dattos y moros que la prodigaron grandes demostraciones de afecto y veneracion. «Pocos momentos despues de su llegada a la plaza de Joló el nuevo Sultan Harum, devolvió la visita en la casa-gobierno al

governador de la plaza, señor Arolas, que es de todos muy querido así como respetado de la morisma. «Tambien visitó el nuevo Sultan, al día siguiente de su llegada, nuestro buque de guerra la goleta Sirena surta en aquel puerto, donde así mismo se le tributaron los honores correspondientes a su elevado cargo, y se mandaron algunas maniobras entre ellas la de zafarrancho de combate, para que pudiese juzgar del estado de instrucción de nuestra marina militar. «Pocos días despues el señor Arolas dispuso presentar al nuevo Sultan a sus principales feudatarios y al efecto para dar al acto la solemnidad requerida, embarcaron en el cañonero Panay unos doscientos hombres de la guarnicion y haciéndolo el señor Arolas, el nuevo Sultan, algun otro jefe y el intérprete, en la falta del gobierno, se dirigieron a Paran donde, formada la fuerza de nuestros soldados y en presencia de inmenso número de moros todos armados como tienen por costumbre, el señor Arolas presentó a los dattos a su nuevo Señor firmándose las actas de solemne reconocimiento y disparándose por las lantacas de las coltas moras las salvas de ordenanza para saludar al nuevo jefe de la morisma de Joló. «Tambien se presentaron posteriormente en Maibung, pero sin duda no tenían los datos de aquel punto conocimiento de su llegada, porque apenas encontraron en Maibung algun que otro moro, regresando por lo tanto a la plaza, donde hasta la fecha parece er contrarse muy satisfecho el Sultan Muhamad Harum, al cual hacen guardia de honor en su morada soldados moros. «Parece que la visita de Muhamad Harum a nuestra capital la Perla del Oriente, ha de ser de provechosos resultados para estos territorios, pues el nuevo Sultan abraja proyectos de abrir calzadas e implantar en este territorio cuantas mejoras sean compatibles con el estado salvable en que viven sus súbditos y las comodidades y progresos de la civilización que tan buena impresion han causado al nuevo Sultan en su visita a Manila.»

En la estación Telegráfica de Binondo quedó ayer detenido por encontrarse ausente su destinatario Fiyung de la casa Young-king, el despacho internacional número 507, procedente de Hong-kong. Hoy con motivo de ser el último día de la novena al glorioso Patriarca San José, que con tanta brillantez ha venido celebrándose en la iglesia de PP. Recoletos, saldrá a las cinco y media de su tarde del templo de la calle de Cabildo, la magnífica procesion con que la orden de Agustinos descalzos, dá fin todos los años a los solemnes cultos que dedica a los desposorios de Nuestra Señora. La procesion recorrerá las calles de Magallanes, Victoria, Solana, Real, San Juan de Letran, Beaterio, Arzobispo, Real y Cabildo. Mañana con más detenimiento, daremos a conocer a nuestros lectores una reseña de todo el novenario.

Esta mañana se han unido con el indisoluble lazo del matrimonio, en la parroquia de Santa Cruz, una bella y simpática maestra que hace poco que se examinó, y un jóven empleado, ambos vecinos de la misma parroquia. Sus amigos les desean una eterna luna de miel.—R.

Esta noche dará la compañía de ópera italiana que actúa en Tondo, la primer representación de Lucia de Lamermoor, de Donizetti, y segun tenemos entendido, en breve se pondrá en escena la opereta bufa Crispino a la Comare, para dar lugar al completo restablecimiento de la señora Massimini que aparecerá de nuevo en la escena con el Fausto de Gounod.

Además de la carta que publicamos ayer recibida por el Francisco Reyes, han llegado posteriormente a nuestras manos otras correspondencias de nuestro querido compatriota y amigo R. que veremos de publicar en números sucesivos. Por el mismo buque hemos tenido algunas noticias de Joló, que pueden condensarse en los siguientes párrafos: «Con el Francisco Reyes llegó a Joló el nuevo Sultan de la morisma, representante del Gobierno de S. M. el Rey de España, recientemente nombrado Sultan Muhamad Harum Narrast. «El señor Gobernador de la plaza esperaba en union de muchos señores jefes y funcionarios la llegada del nuevo dignatario, en el pantalan de desembarco. «Al verificarse éste las baterías de la plaza hicieron los honores debidos a su alta graduación de teniente general, disparando las salvas de ordenanza. La guarnición formaba la carrera y toda la colonia y gran número de moros tomaba puesto en las avenidas para conocer al nuevo Sultan, que bajó a tierra con el bonito uniforme militar a la europea que vestia a Manila. «Se tenia preparado alojamiento en la plaza al nuevo Sultan en la casa que habita el intérprete, y a ella se dirigió la comitiva, recibiendo el Sultan Harum las felicitaciones y saludos de todos los funcionarios y señores jefes y oficiales de nuestro ejército y las acataciones y homenajes de los moros y dattos que se encontraban en la plaza, que no eran en gran número. «Hay que hacer constar que días antes de la llegada de Harum, habia estado en la plaza a visitar a nuestras Autoridades la Sultana madre del jóven Sultan a quien sustituye en el dominio de aquel extenso territorio Muhamad Harum; a la Sultana madre acompañaron en su visita grandísimo número de dattos y moros que la prodigaron grandes demostraciones de afecto y veneracion. «Pocos momentos despues de su llegada a la plaza de Joló el nuevo Sultan Harum, devolvió la visita en la casa-gobierno al

OFICIAL

SECCION RELIGIOSA. VIERNES. Los Desposorios de Nra. Sra.—Santos Benito, Teodoro, obs., y egrs. ms. Siricio, papa, Conrado Y. Beato, cfs.—Sta. Delfina, v. Jubileo de 40 horas en Santa Isabel y Binondo. SADADO.—Stos. Facondo y Primitivo mrs., Basilio, ob., y Acacio presb. mrs. Virgilio, ob. CIERRANSE LAS VELACIONES.

MILITAR

Servicio de la plaza para el día 26 de noviembre de 1896. Parada, los cuerpos de la guarnición.—Vicijancia, los mismos.—Jefe de día, el comandante don Manuel Gomez Roque. De imaginaria, otro don Eduardo Crespo. Hospital y provisiones, núm. 7.—Paseo de enfermos, Artillería.—Música en la Luneta, Artillería.—Reconocimiento de zacaes, Caballería. De orden del Excmo. Sr. General Gobernador Militar. El coronel teniente coronel, Sargento mayor, Intierno, José Prego.

digenas de ambos sexos, procedentes de esta capital y diversos pueblos de la provincia en la siguiente proporción: Manila 2; Tondo, naturales 4, idem mestizos 2; Binondo, naturales 5, idem mestizos 2; San José 3; Sta. Cruz, naturales 3, idem mestizos 2; Quiapo 4; Sampaloc 1; San Miguel 1; San Fernando de Dilao 2; Ermita 2 y Malate 1.

Una india que habita en la calle de Lara número 23 del arrabal de Binondo, demandó ante la veterana de aquel distrito a un indio grumete de la draga número dos de las Obras del puerto, el cual, segun parece, la infringió malos tratamientos de obra y de palabra.

La brillante banda de música del regimiento peninsular de Artillería, ejecutará esta tarde y noche en el paseo de la Luneta, las piezas siguientes: 1.° Tiniablas, polka.—Roskoff. 2.° La Mutta de Portici, overtura.—Auber. 3.° Polaca de concierto.—Cantó. 4.° Tanhauser, gran marcha.—Wagner. 5.° Roberto el diablo, fantasia.—Meyerbeer. 6.° Les rives de la Charente, valse.—Goneytes.

Nuevas habilidades de los encargados por el Municipio de colocar los números en las casas del vecindario de esta capital: En la calle de Dulumbayan la casa con figura a la que ocupa el Casino militar, ó que tal vez son una misma, consta de doce ó catorce posesiones independientes con entradas separadas, y solo se le ha puesto un número que hace necesaria otra numeración ó distintivo secundario para indicar cada puerta ó posesion. Pero en cambio en la calle de Urdaneta donde solo hay dos casas, han colocado siete números, uno por cada puerta. Cual es pues la norma? ¿Quiénes tienen razon, los numeradores de intramuros ó los de Santa Cruz?

Los de la ciudad parecen más aficionados a prodigar las planchas municipales, pues al convento de San Agustín le han adornado con cuatro de esas placas a saber: una en la puerta principal, otra en la calle Real sobre la puerta que dá a las cocheras y dependencias, otra en la calle de Santa Lucia y finalmente la cuarta en la calle de San Agustín. Como la Comunidad es rica, los dependientes del Ayuntamiento habrán pensado que bien puede pagar estos excesos; pero no se comprende tanta abundancia en la ciudad y tanta escasez en Dulumbayan.

En la estación Telegráfica de Binondo quedó ayer detenido por encontrarse ausente su destinatario Fiyung de la casa Young-king, el despacho internacional número 507, procedente de Hong-kong. Hoy con motivo de ser el último día de la novena al glorioso Patriarca San José, que con tanta brillantez ha venido celebrándose en la iglesia de PP. Recoletos, saldrá a las cinco y media de su tarde del templo de la calle de Cabildo, la magnífica procesion con que la orden de Agustinos descalzos, dá fin todos los años a los solemnes cultos que dedica a los desposorios de Nuestra Señora. La procesion recorrerá las calles de Magallanes, Victoria, Solana, Real, San Juan de Letran, Beaterio, Arzobispo, Real y Cabildo. Mañana con más detenimiento, daremos a conocer a nuestros lectores una reseña de todo el novenario.

Esta mañana se han unido con el indisoluble lazo del matrimonio, en la parroquia de Santa Cruz, una bella y simpática maestra que hace poco que se examinó, y un jóven empleado, ambos vecinos de la misma parroquia. Sus amigos les desean una eterna luna de miel.—R.

Esta noche dará la compañía de ópera italiana que actúa en Tondo, la primer representación de Lucia de Lamermoor, de Donizetti, y segun tenemos entendido, en breve se pondrá en escena la opereta bufa Crispino a la Comare, para dar lugar al completo restablecimiento de la señora Massimini que aparecerá de nuevo en la escena con el Fausto de Gounod.

Además de la carta que publicamos ayer recibida por el Francisco Reyes, han llegado posteriormente a nuestras manos otras correspondencias de nuestro querido compatriota y amigo R. que veremos de publicar en números sucesivos. Por el mismo buque hemos tenido algunas noticias de Joló, que pueden condensarse en los siguientes párrafos: «Con el Francisco Reyes llegó a Joló el nuevo Sultan de la morisma, representante del Gobierno de S. M. el Rey de España, recientemente nombrado Sultan Muhamad Harum Narrast. «El señor Gobernador de la plaza esperaba en union de muchos señores jefes y funcionarios la llegada del nuevo dignatario, en el pantalan de desembarco. «Al verificarse éste las baterías de la plaza hicieron los honores debidos a su alta graduación de teniente general, disparando las salvas de ordenanza. La guarnición formaba la carrera y toda la colonia y gran número de moros tomaba puesto en las avenidas para conocer al nuevo Sultan, que bajó a tierra con el bonito uniforme militar a la europea que vestia a Manila. «Se tenia preparado alojamiento en la plaza al nuevo Sultan en la casa que habita el intérprete, y a ella se dirigió la comitiva, recibiendo el Sultan Harum las felicitaciones y saludos de todos los funcionarios y señores jefes y oficiales de nuestro ejército y las acataciones y homenajes de los moros y dattos que se encontraban en la plaza, que no eran en gran número. «Hay que hacer constar que días antes de la llegada de Harum, habia estado en la plaza a visitar a nuestras Autoridades la Sultana madre del jóven Sultan a quien sustituye en el dominio de aquel extenso territorio Muhamad Harum; a la Sultana madre acompañaron en su visita grandísimo número de dattos y moros que la prodigaron grandes demostraciones de afecto y veneracion. «Pocos momentos despues de su llegada a la plaza de Joló el nuevo Sultan Harum, devolvió la visita en la casa-gobierno al

la variedad de modulaciones que en todo el número existen, que si bien pudiera ser un defecto en el género religioso, con los procedimientos empleados por Verdi no desaparece ni un momento el carácter severo de este número. Es notabilísimo el efecto que produce la transición a sol bemol con las palabras Voce me.

La instrumentacion de ambos números, es notabilísima, unas veces por la sobriedad de instrumentos y por su grandiosa sonoridad otras; está salpicada de encantadores detalles del oboe, violoncello, flauta, etc. etc. sin distraer ni mermar absolutamente nada del objeto principal. El Quorrens me de Eslava, duo de tiple y tenor, fué ejecutado por los señores Castell y Stehel; así como el primero de estos dos artistas cantó el Benedictus del oficio de difuntos de dicho maestro, en el que es muy notable su acompañamiento en trémolo de casi toda la orquesta.

Los pequeños solos de baritono del Judda ergo estuvieron encomendados al Sr. Ciocci y por último al señor Gonzalez el Agnus dei. Los notables artistas italianos que hemos mencionado cumplieron a la perfeccion su cometido, luciendo sus hermosas facultades en nuestro templo Metropolitano. La orquesta, recordando, sin desmerecer, las buenas masas instrumentales de Europa, con una igualdad y precision dignos del mayor elogio, debiendo terminar por hacer la justicia que merece a la inteligente direccion del jóven maestro Echeogoyen, que en cuantas empresas artísticas acomete, afianza más y más su envidiable reputacion.

Terminada la solemnidad religiosa el Excmo. Sr. Capitan general, rodeado de las demás Autoridades, presenció desde lo alto de las gradas del templo el desfile de las fuerzas que formaban la columna de honor, mandada por el señor Verdugo brigadier de Artillería. Las baterías de la plaza hicieron al empezar las honras, durante la elevacion y al terminar, las tres salvas de ordenanza; las fuerzas de la guarnicion vistieron de rigurosa gala, y en los edificios públicos ondeó el pabellon nacional a media asta, en demostracion de duelo.

Por el vapor Zafiro, se han recibido los siguientes telegramas:

Londres, 12 noviembre. El Rey de Dinamarca ha rehusado dar su sancion al nombramiento del príncipe Waldemar por cuyo motivo el príncipe ha declinado aceptar el trono de Bulgaria.

13 noviembre. Sir H. Dummond Wolf ha sido llamado a Londres. —Una diputacion búlgara piensa visitar las grandes potencias para explicarles la situacion de Bulgaria. —El conde Kalnoky ha expresado en un discurso recientemente pronunciado, que Austria tenia grandes deseos de conservar la paz pero no a cualquier precio.

15 noviembre. Habiendo los socialistas preparado una demostracion para el próximo domingo han rogado a Lord Salisbury que permanezca en la ciudad para recibir a una diputacion. —Dícese que Sir W. Hart Dyke ha sido nombrado gobernador de Hong-kong.

16 noviembre. La noticia de que Sir Hart Dyke habia sido nombrado para Hong-kong no se ha confirmado. —El conde Andrassy ha condenado muy enérgicamente la admision de la alianza del emperador de Rusia.

17 noviembre. Se han tomado medidas extraordinarias para la manifestacion socialista que tendrá lugar el domingo próximo: las tropas estarán sobre las armas. —El vapor Teheran de la Compañía P. y O. ha corrido un tifon en el que ha perdido cuatro botes y sufrido otras averias. Durante el temporal el alcanfor en una de los sollados se incendió y dió lugar a que se inundara el compartimento en donde se hallaba esa carga. El vapor regresó a Nagasaki debiendo salir muy en breve para Hong-kong.

Con el número de la Gaceta de ayer se repartió a los señores suscritores el índice alfabético de las Leyes, Reales decretos, reglamentos, órdenes y circulares publicadas en el periódico oficial, durante el mes de octubre último.

Para que se presenten en el Negociado de alcances y desfalcos de la Tesorería general de Hacienda a fin de enterarles de asuntos que respectivamente les conciernen, son llamados por la Gaceta de ayer los señores don Luis Merry y Colon, ex-interventor de la Administracion de Hacienda de Samar, y don Mariano Zaera y Herrero y don Juan Mompeon, Administrador é Interventor que respectivamente han sido de la de Hacienda pública de la provincia de la Laguna.

La Administracion de Hacienda pública de Manila avisa a los contribuyentes del impuesto especial de alcoholes que no hayan satisfecho hasta la fecha sus cuotas por cualquier causa, que pueden ingresar el importe de las mismas hasta el día 29 del corriente de 7 a 12 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde, advirtiéndole que a los que no las satisfagan dentro de dicho periodo, se les impondrá el recargo del 25 p3 que previene el Reglamento del ramo.

Durante la primera semana del corriente mes ingresaron en el hospital de San Juan de Dios 65 enfermos; fueron curados 68, y fallecieron 10. La existencia total de enfermos era en fin de la citada semana de 407, entre los cuales habia 20 españoles, un extranjero, 255 indígenas, 55 chinos, 21 presidiarios, y 46 presos de Bilibid, y en la convalecencia 4 hombres y 6 mujeres.

En los periódicos de China, hallamos la noticia de que nuestro representante en Hong-kong señor don Albino Mencarini se habia embarcado en las Mensajerías, en union de su apreciable esposa, con rumbo a Europa, quedando representando a España en aquella colonia el señor don Carlos de Rivera, oficial de nuestra armada.

Ayer fueron vacunados en la Casa-Central por el señor profesor vocal de turno, tres niños europeos y treinta y cuatro indios.

Una de sus últimas obras, la última quizá que ha concluido, es un excelente retrato del señor Cánovas del Castillo.

Tras penosa enfermedad falleció anteaer el distinguido escritor católico y tradicionalista señor La Hoz en su casa solariega de Penagos, provincia de Santander, adonde habia ido a pasar el verano y donde cruel dolencia le postro hace semanas en el lecho. El señor don Vicente de La Hoz y de Liniers, director y propietario del periódico La Fé, era hijo del fundador de La Esperanza, don Pedro de La Hoz, de quien habia heredado la firmeza de carácter y la inquebrantable lealtad a la causa carlista.

No por ser adversarios políticos hemos de negar al señor La Hoz las relevantes cualidades que le adornaban. El difunto escritor era una inteligencia clarísima y un cumplido caballero.

Con Villoslada y Vildósola ha sido en los últimos tiempos uno de los más bizarros adalides del partido tradicionalista, en cuya prensa queda, por su muerte, un vacío difícil de llenar. El Sumo Pontífice ha enviado su bendicion apostólica en los últimos momentos al que en vida fué siempre católico fervoroso y de espíritu convencido.

CRONICA

Intérpretes nuestra Superior Autoridad y el Excmo. Ayuntamiento de la ciudad, del inmenso dolor que conmovió al pueblo filipino y a cuantos vivimos en esta provincia española, ante la irreparable desgracia en que sumió a la nación la muerte prematura de nuestro amado soberano Don Alfonso XII, se apresuraron al aproximarse la época del aniversario de tan funesto acontecimiento, a conmemorar dignamente la piadosa memoria que de tan esclarecido monarca guardan en sus pechos estos leales habitantes, disponiendo la celebracion de un oficio fúnebre de cabo de año, que sinó todo lo suntuoso que fueron los Regios funerales celebrados al saberse la triste nueva, fuese digno testimonio del impercedero recuerdo que guarda Manila del egregio finado.

Al efecto, se dieron por nuestras autoridades con la anticipacion debida las órdenes oportunas para la asistencia al acto solemne de todo el elemento oficial; el Excelentísimo Ayuntamiento de la Ciudad se ocupó del decorado de nuestro primer templo, donde habian de celebrarse las honras, y de organizar con la cooperacion del acreditado maestro Echeogoyen y de la magnífica capilla de la Catedral, una numerosa orquesta y núcleo de voces que diesen al acto todo el realce que merecía; al efecto, algunos señores del Municipio invitaron a los artistas italianos a la sazón en esta capital, a tomar parte en esta solemnidad, a semejanza de lo que se practica en Madrid y otras poblaciones de Europa, y los señores Castelli Stehel, Vilemi y Ciocci accedieron galantemente a la invitacion como justa reciprocidad de la deferencia que merecen al público de Manila.

El templo se hallaba decorado con severa sencillez: un túmulo de dos cuerpos cubierto con negro terciopelo con franja de oro y sobre el cual descansaban en muelle cogen la corona y cetro de las reales insignias, ocupaba la parte central del crucero; todas las columnas se hallaban enlucadas con anchas fajas y corbatas de crespon y en el presbiterio descendían tambien de real corona dorada, negros crespones cuyas extremidades inferiores se enlazaban en artísticos lazos a los capiteles de las columnas.

No siendo capaz el reducido coro para la numerosa capilla y orquesta, se dispuso ésta con muy buen acuerdo en la nave lateral izquierda del crucero.

Poco antes de las ocho, hora señalada para las honras, hallábase ayer mañana en la plaza de Palacio las fuerzas de la guarnicion, compuestas del regimiento de Artillería peninsular, que formaba frente al átrio del templo, el batallon de obreros de Ingenieros, los regimientos de infantería Española núm. 1, Manila núm. 7, las baterías de montaña y el escuadrón de Filipinas.

El zaguanete de alabarderos formado en dos filas a ambos lados de la puerta principal del templo, hizo los honores al Excelentísimo señor Capitan general, que llegó a las ocho en punto, en la carroza de gala tirada por seis caballos blancos enjaezados y empenachados con lujosos arneses; cuatro batidores y una seccion de lanceros escoltaban el carruaje que condujo a S. E.

En la puerta del templo recibieron al Excmo. Sr. Capitan general, el Excmo. Ayuntamiento de la ciudad, la Junta de Autoridades, Cabildo eclesiástico y demás corporaciones, que ocuparon poco despues, así como el cuerpo consular, los asientos designados al efecto; diseminándose por todo el templo, las numerosas y nutridas comisiones oficiales compuestas casi en absoluto de todos los funcionarios públicos y militares, que no pudieron tener colocacion en los escaños ocupados en su mayoría por gran número de distinguidas y elegantes damas.

Las banderas de los cuerpos de la guarnicion, con sus secciones correspondientes, formaron en el crucero a ambos lados del Presbiterio y la banda de artillería al pié de la nave central, ejecutó la marcha real durante la elevacion. Los alabarderos daban guardia de honor al régio túmulo.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo asistió a la solemnidad en su sitial a la izquierda del Presbiterio, acompañado de dos señores capitulares, y ofició el señor Clemente dignidad de Chantre asistido de otros dos señores del Cabildo.

El maestro Echeogoyen para dar mayor importancia a la parte musical de las exequias, compuesta casi en total de la gran misa de requiem del maestro Eslava ya ejecutada en las Reales exequias celebradas en enero del presente año, y de la cual nos ocupamos con cierta extension, intercaló dos números del Requiem de Verdi, el solo de tenor Ingemisco tamquam reus, encomendado al señor Stehel, y el aria de bajo Confutatis maledictis, que estuvo a cargo del señor Vilemi. Es el primero un precioso é inspirado tanto que viene en el mismo tono del recordare, iniciando una tonalidad en do menor para entrar despues con la letra Qui Mariam in mi b. mayor en el cual sigue. En el aria de bajo, parece que el autor ha querido tener suspenso el ánimo del auditorio, con

BUQUES

Vapores de la Compañía Trasatlántica

(antes A. Lopez y Comp.) REPRESENTADA POR LA Compañía general de tabacos de Filipinas.

El vapor-correo ISLA DE PANAY.

Saldrá el 1.º de diciembre próximo para Liverpool y Barcelona, con escalas en Valencia, Cartagena, Cádiz, Vigo y Coruña.

VAPOR-CORREO ESPAÑA.

Saldrá para Singapore, el domingo 28 a las nueve de la mañana.

VAPOR-CORREO GRAVINA.

Saldrá para Cebu, Cabilogan, Tacloban, Cabalian, Surigao, Camiguin, Cagayan de Misamis, Maribojoc, Bais é Iloilo, el miércoles 1.º de diciembre.

PARA ILOILO.

El vapor Butuan, saldrá para dicho punto, el sábado 27 del actual.

CHINA AND MANILA STEAM SHIP COMPANY LIMITED.

VAPOR ZAFIRO. Saldrá para Hong-kong y Emuy, el lunes 29 del actual a las cuatro de la tarde.

VAPOR ESMERALDA.

Se espera el lunes 29 del actual y será despachado para Hong-kong y Emuy, a la mayor brevedad.

VAPOR BATANGAS.

Saldrá para Cápiz, el día 28 del actual a las seis de la mañana.

VAPOR HERMINIA.

Saldrá para los puertos de Boac, Palanog, Hulan, Gubat, Lagonoy, Nueva Cáceres y Daet.

PARA PASACAO, SORSOGON, GUBAT, LEGASPI Y TABACO.

Saldrá el vapor Antonio Muñoz, el martes 30 del actual a las ocho de la mañana.

PARA BOAC, PALANOG, LAGONOY, N.º CÁCERES Y DAET.

Saldrá el vapor Bolinao, el lunes 29 del actual.

PARA CEBÚ.

El berg.-gta. Diego, saldrá para dicho punto, dentro de breves días, admite carga y lo despacha en Santa Cruz, calle de S. Roque, núm. 6.

AVISOS

COMPañIA

DE LAS MENSAGERIAS MARÍTIMAS Agencia de Manila.

El vapor Saghalien de 5000 toneladas y 600 caballos de fuerza saldrá de Hong-kong el 30 de noviembre y de Singapore el 6 de diciembre.

Por el vapor-correo que sale de Manila el 28 de noviembre, en combinación con la Mala francesa, los señores pasajeros alcanzarán dicho vapor con anticipación en Singapore.

Rebaja de precios de pasajes para los señores empleados y oficiales del Gobierno Español y órdenes religiosas.

Por flete y pasajes dirigirse a M. Henry.

Manila Jockey-Club.

Las personas que deseen contratar la reparación de la valla de madera de la pista exterior del Hipódromo de Santamesa se servirán presentar sus proposiciones antes del 30 de este mes, en esta Secretaría cita en los altos de la casa de los señores Peele, Hubbell y compañía, en donde se les informará de los detalles y condiciones de la obra.

EL SECRETARIO.

E. H. WARNER.

El Dr. Candelas.

Se ha trasladado al núm. 51, de la misma calzada de San Sebastian.

ARTILLERIA MAESTRANZA

del Departamento de Filipinas Existiendo vacante la plaza de maestro armero de Marianas, dotada con el sueldo anual de ciento ochenta pesos, se anuncia para su debida publicidad, pudiendo los aspirantes enterarse del programa de examen por el que se han de regir los que obtengan dicha plaza, que estará de manifiesto en la oficina del Detall de este establecimiento. Las solicitudes deberán ser dirigidas antes del día 15 de enero próximo venidero al jefe que suscribe.

BANCO ESPAÑOL-FILIPINO.

Se giran letras sobre ESPAÑA, de diez pesos en adelante, a los cambios siguientes: Sobre MADRID y BARCELONA, al 4 por 100 premio. Sobre PROVINCIAS, al 4 1/4 por 100 premio.

Despacho de piedra,

legítima, de Guadalupe: Sta. Cruz, Bustos, núm. 10. Santillan.

Losas de marmol

BLANCAS DE ITALIA Y NEGRA DE BELGICA. Venden los que suscriben y se encargan de su colocación, pulimento, recorte y ajuste disponiendo al efecto de inteligentes operarios.

BANCO ESPAÑOL-FILIPINO.

Vende letras a la vista sobre Hong-kong.

Bufete de abogado.

Pablo Ocampo, ha trasladado el suyo a los altos de la casa número 5, de la plaza de Miranda, (de Quiapo), contigua a la del señor Rodoreda.

MARTILLO DE GENATO Y COMPañIA.

Segunda almoneda. El sábado 27 y el lunes 29, del actual, desde las ocho de sus noches en adelante, si el tiempo lo permite, venderemos en pública almoneda el magnífico mobiliario de la casa núm. 82, de la calzada de Malacañang, arrabal de San Miguel, verificándose la subasta por el orden correlativo de números, conforme al catálogo que hemos repartido.

PARA ALQUILAR.

La casa puede ser visitada de 10 a 12 del día y de 4 y 6 de la tarde.

MARTILLO DE FEDERICO CALERO

Escolta, 17.—Manila. Debidamente autorizado y por cuenta de quien corresponda venderé en pública almoneda sin reserva, el viernes próximo 26 del corriente desde las diez de la mañana en adelante, una partida de cerveza en cajas de 8 docenas, cajas de sardinas, latas de conservas; paraguas, calcetines, estereoscopos, algunos muebles y macetas con plantas, dos neveras y otros varios efectos, más una pareja de caballos moros.

ALQUILERES

SE ALQUILA

para el primero del entrante un entresuelo de la casa calle Victoria, núm. 21, frente al costado del Banco, Magallanes, 3, darán razon.

SE ALQUILAN

los altos de la casa, calle de Cabildo, núm. 37, esquina a la de Santa Potenciana, en la de Letran, núm. 17, darán razon.

SE ALQUILA

en módico precio la casa número 3, de la calle de Curtidor, Sta. Cruz; con aljibe, que podrá verse a todas horas del día, de sus llaves darán razon en la calle de Magallanes, núm. 3, altos. 0

SE ALQUILA

la espaciosa y ventilada casa que fue Alcaldía 4.ª núm. 99, en la gran Divisoria de Tutuban, Solana, 9 (altos) darán razon. 0

SE ALQUILA

la casa calca del General Solano, núm. 14, duplicado (en S. Miguel); en San Sebastian, calle de Cácer, núm. 2, darán razon. 0

SE ALQUILA

la casa que acaba de desocupar el señor Paterson, calle de Balmes, frente a los camarines de azúcar.

EN 20 PESOS.

Se alquila la casa núm. 6, de la calle de Norzagaray, tiene sala, caída, dos cuartos, un buen entresuelo, jardín, cochera, caballeriza y demás dependencias; en el núm. 5, de la misma calle, darán razon.

SE ALQUILA

la espaciosa casa núm. 30, en la calzada de San Sebastian, que acaba de desocuparla el señor don Claudio Iglesia, tiene comodidades para numerosa familia.

Un entresuelo,

Se alquila, razon Anda, antes 14 y hoy 21.

Compras y ventas.

BANCO ESPAÑOL-FILIPINO.

Se giran letras sobre ESPAÑA, de diez pesos en adelante, a los cambios siguientes: Sobre MADRID y BARCELONA, al 4 por 100 premio. Sobre PROVINCIAS, al 4 1/4 por 100 premio.

Despacho de piedra,

legítima, de Guadalupe: Sta. Cruz, Bustos, núm. 10. Santillan.

Losas de marmol

BLANCAS DE ITALIA Y NEGRA DE BELGICA. Venden los que suscriben y se encargan de su colocación, pulimento, recorte y ajuste disponiendo al efecto de inteligentes operarios.

BANCO ESPAÑOL-FILIPINO.

Vende letras a la vista sobre Hong-kong.

VINO CON EXTRACTO DE HIGADO DE BACALAO CHEVRIER

El VINO con Extracto de Hígado de Bacalao preparado por Mr. CHEVRIER, Farmacéutico de 1.ª clase en París, contiene, a la vez, todos los principios activos del Aceite de Bacalao y las propiedades terapéuticas de las preparaciones alcohólicas.

VINO CON EXTRACTO DE HIGADO DE BACALAO CREOSOTADO CHEVRIER

La CREOSOTA de HAYA paraliza al trabajo destructor de la Tisis pulmonar, por que ella disminuye la expectoración, despierta el apetito, hace que la fiebre decaiga y suprime los sudores.

QUINIUM LABARRAQUE APROBADO PAR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

POUGUES CUPA el PRIMER LUGAR entre las aguas digestivas reconstituyentes

INJECTION CADET CURACION CIERTA en 3 DIAS sin otro medicamento

PERFUMERIA LAFERRIERE

JARABE y PILDORAS de REBILLON con YODURO DOBLE de HIERRO y QUININA

Hong-Kong and Sanghai Banking CORPORATION.

PUREZA DEL CUTIS LA LECHE ANTEFELICA

PECTORAL DE ANACARDITA

LA CAMELIA.

EL FOTOGRAFO FRANCISCO VAN CAMP

Vermouth de Torino Martini Solá y Compañia.

LIBRERIA RAMIREZ Y GIRAUDIER

Bazar Oriental.

Letran, n.º 3. Intramuros. Cristales planos esmerilados de 5 milímetros de espesor, id. de 8 milímetros esmerilados por un lado y propios para ventanas de templos.

Letran, n.º 3. Intramuros. Relojes de níquel para bolsillo a pfs. 3 uno.

Letran, n.º 3. Intramuros. Siempre completo surtido de muebles lejitimos de Viena marca Thonet.

Letran, n.º 3. Intramuros. Verdadera liquidación de artículos para señora, consistentes en sombreros, capotas, camisas, pañuelos, chambra, pañoleta, golas, sombrillas, fichus, cuellos y otra infinidad de objetos.

Letran, n.º 3. Intramuros. Arañas de cristal de 6 a 24 luces con prismas de colores, lámparas de metal fuertemente plateadas, candeleros, cruces, ciriales, incensarios, naves, paces, hostierias, crismas y otra infinidad de artículos pertinentes al culto.

Letran, n.º 3. Intramuros. Completísimo surtido en batería de cocina de hierro esmerilado y con baño de porcelana.

Letran, n.º 3. Intramuros. Lámparas de cristal esmerilado, ópalo, azul y rosa desde una a seis luces; arbolantes de las mismas clases.

Letran, n.º 3. Intramuros. Instrumentos de música para bandas y orquestas, magníficos armoniums de 7 registros y teclados transportadores, sobrias cajas de música, guitarras, cuerdas para estas y para violines, ídem para pianos, fieltros para apagadores y martinets para los ídem, clavijas, puentes, arcos, cerdas y resinas para violines.

EN 150 PESOS. Se vende una victoria en mediano estado de uso, enganchada a una magnífica pareja de caballos rosillos: S. José, núm. 4, (intramuros.)

SE VENDE una calesa recién carenada, enganchada a un buen caballo, joven y fuerte; puede verse en el callejón de Ayala, (S. Miguel) número 49.

LIBROS DE TEXTO PARA LA Academia preparatoria MILITAR.

SALES.—Historia general. BELTRAN.—Id. de España. VILLALBA.—Geografía.

DECLARACIONES de ALTA y BAJA de ALCOHOL.

POR TENER QUE AUSENTARSE su dueño, se venden varios muebles, en el entresuelo de la casa núm. 5, de la calle de Santa Lucia.

SE VENDE BARATA. Una tartanita recién carenada: Real de la Ermita, n.º 6.

Notas declaratorias, el 100, pfs. 2'50 Id. de consumo, id. . . . 2'50 Facturas de exportación, id. . . . 1'50 Cesiones, id. . . . 1'50 Guías de embarque.

Se venden en la imprenta del DIARIO DE MANILA.

Director de orquesta, Sr. Guillermo Branca. Precios de las localidades.

NOTA.—Las localidades se expenderán en el establecimiento de los señores Torrecilla y Comp. Escolta 17, el día de la función hasta las doce, y desde las cuatro de la tarde en adelante en la taquilla del Teatro.

OTRA.—Con el restablecimiento completo de la señora Massimini, la empresa tiene el honor de anunciar al galante público de Manila que pondrá en escena brevemente las óperas FAUST, JONE y FUERZA DEL DESTINO.

MANILA: Imp. de RAMIREZ Y GIRAUDIER, editores propietarios.

Bazar Filipino.

31, Escolta, esquina de la calle de San Jacinto. Gran surtido de papel y sobres para cartas, papel secante, papel para dibujo, para planos y para calcar, papel tela para calcar; muestras de letras, reglas y cuadrillos, gomas para borrar, lápices de varias clases y de color, lapiceros y mangos de plumas, plumas de acero y de oro, tinteros, escribanías y pesa cartas, etc. etc.

31, Escolta, esquina de la calle de San Jacinto. Cabezadas, baticolas, acciones para estribos, mantillas, bocados, serretas, estribos, espuelas y espollines, látigos de carruaje y de montar.

Asientos de goma, cinturones, cantimploras, bocinas, collares para perros, juegos de dominó, de ajedrez y lotería; cepillos para uñas, para dientes, para cabeza, para ropa, para mesa y para zapatos.

Brochas de afeitar, peines y tendreras, espejos de viaje, calzadores de asta, betun para zapatos, ídem liquido, escobas para piso y para quizame.

Romanas y balanzas de mano y para mesa, etc.

Gran surtido de armas en escopetas Lefauchaux, Remington, y luego central de pistón de 1 y 2 cañones, revolvers, carabinas de salón, cartuchos; cuchillería inglesa fina en navajas de afeitar y cortaplumas, tijeras para bordar, para uñas, para costura, para sastrer, para mechas, para caballos, para podar, para hojalatero; limas para uñas, esquiadores, cepillos y almohazas, suavizadores y piedras para navajas, afiladores de cuchillos etc. etc.

Medallas del mérito civil de plata. En la platería de la calle de Magallanes, núm. 28, se halla de venta.

Se venden las siguientes obras de Medicina:

Ragle.—Guía clínica. . . pfs. 1 » Casas—Patología general . . . 1'50 Sanchez—Anatomía humana, 2 tomos. 4 » Becquerel—Tratado elemental de higiene privada y pública. 2 » Bernard—Precis iconográfico de medicine operative et d'anatomie chirurgicale. Figuras colorées. 4 » Mialhe—Tratado de quimica. 1'50 Solá—Patología general 2 » Corre—Guía del médico cirujano. 1'50 Moreau—Tratado de los partos con un atlas. 3 » Fort—Anatomía y disección, 2 ts. 2'50 Alonzo—Terapéutica general. 1'50 Panas—Anatomie pathologique de l'oeil. Blanchier—Recherches experimentales sur l'action physiologique du salicylate soude. 1 » Suquet—L'Embaument égyptien. 1'50 Favier de Castro—Terapéutica. 1'50 Grisolle—Patología interna. 4 tomos. 4 » Jamain—Tratado de patología quirúrgica, 2 tomos. 4 » Garcia Solá—Microquímica clínica. 1'50 Gomez Pamo—Manual de análisis quimica. 2 » Bogel—Enfermedades de la infancia. 2 » Scanzoni—Organos sexuales de la mujer. 2'50 Luna—Química general 2 tomos. 3 » Hagen—Preliminares clínicos. 1 » Lancereaux—Atlas de anatomía patológica. 10 » Olavide—Clínica iconográfica enfermedades de la piel, 3 ts. 100 » Darán razon en esta imprenta.

Teatro de Tondo.

COMPañIA DE ÓPERA ITALIANA. TURNO IMPAR. 9.ª FUNCIÓN DE ABONO para hoy viernes 26 de noviembre, a las nueve en punto de la noche. Se pondrá en escena la ópera en tres actos del maestro Donizetti, titulada: Lucia de Lamermoor.

REPARTO. Lord Enrico Hoston. Sr. Giochi. Lucia, su hermana. Sra. Bossi. Alice. Zilianti. Edgardo. Sr. Stichel. Lord Arturo. Zilianti. Bidebent. Villami. Normanno. Trive. Coros, etc., etc.

Director de orquesta, Sr. Guillermo Branca. Precios de las localidades.

NOTA.—Las localidades se expenderán en el establecimiento de los señores Torrecilla y Comp. Escolta 17, el día de la función hasta las doce, y desde las cuatro de la tarde en adelante en la taquilla del Teatro.

OTRA.—Con el restablecimiento completo de la señora Massimini, la empresa tiene el honor de anunciar al galante público de Manila que pondrá en escena brevemente las óperas FAUST, JONE y FUERZA DEL DESTINO.

MANILA: Imp. de RAMIREZ Y GIRAUDIER, editores propietarios.